

**Universidad de Puerto Rico**  
**Recinto de Río Piedras**  
**Departamento de Ciencias Sociales**  
Rúbrica para el avalúo del dominio “Responsabilidad Social” 2013-2014<sup>1</sup>

	<b>Muy Responsable</b> 4	<b>Responsable</b> 3	<b>Poco Responsable</b> 2	<b>Irresponsable</b> 1
	<b>Revolucionario</b> Movimiento transformador “hacia al frente” Se muestra solidario ante lo que considera una injusticia. Toma alguna acción reparadora, involucrándose directamente con la solución, Es capaz de desprenderse de sus propios intereses en aras del bien común. Va a la raíz del problema.	<b>Reformista</b> Movimiento gradual “hacia al frente” Toma alguna acción reparadora pero guarda cierta distancia. Muestra sensibilidad ante la problemática, pero no expresa suficiente voluntad para involucrarse directamente con alguna acción transformadora.	<b>Conservador</b> Movimiento “en el mismo lugar” Muestra indiferencia o “neutralidad” ante la situación y entiende que el asunto no es de su incumbencia. Favorece el “status quo” de la problemática. Por omisión, se convierte en cómplice de las consecuencias de la acción.	<b>Reaccionario</b> Movimiento en retroceso , “hacia atrás” Asume una postura individualista; solo le interesa del asunto lo que pueda resultar en su beneficio. Reacciona con actitud ante la situación aprovechando la misma para favorecer sus intereses personales.
<b>Expectativa</b>	16-15	14-11	10-7	4
Retablo 1 Conciencia Ambiental				
Retablo 2 Patrimonio Nacional				
Retablo 3 Violencia de Género				
Retablo 4 Honestidad Académica				

<sup>1</sup> Esta rúbrica fue utilizada para el avalúo en la administración del instrumento “Retablos de Responsabilidad Social” en el Departamento Ciencias Sociales durante los “puntos de cotejo denominados” pre-medida y pos medida del año 2013-14. Participaron en las discusiones, en el diseño y la confección de la misma los colegas, Carlos Sánchez Zambrana, Vicky Muñiz y Vanessa Irizarry. La misma fue corregida para la próxima captura de datos y para posibilidades ulteriores en febrero 10 de 2014 por Carlos Sánchez Zambrana.